

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 160
30 de Abril de 2021

En La Higuera, siendo las 11:34 del día Viernes 30 de Abril de 2021, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia don Efraín Alegría Barraza quien da comienzo a sesión ordinaria N° 160 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya y Beatriz Hernández Azócar. Ausente concejal Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Participa de sesión Alcalde subrogante don Carlos Flores González

Tabla a tratar:

- 1.- Lectura de Sentencia y Proclamación de Tribunal Electoral Regional sobre cargo vacante concejal en Concejo Municipal de La Higuera // Toma Juramento concejal Jorge Caro Gutiérrez
- 2.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 158 Concejo Municipal
- 3.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 4.- Acuerdos:
 - 4.1 Disposición Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elecciones Presidenciales 2021
- 5.- Cumplimiento artículo 27°, letras "a" y "c" Ley N° 18.695 por Dirección de Administración y Finanzas
- 6.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 7.- Participación DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS
- 8.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura de Sentencia y Proclamación de Tribunal Electoral Regional sobre cargo vacante concejal en Concejo Municipal de La Higuera // Toma Juramento concejal Jorge Caro Gutiérrez

Mario Pizarro da lectura a la sentencia de Tribunal Electoral Regional de Coquimbo, de fecha 20 de Abril de 2021, también al acta complementaria de proclamación del mismo tribunal de fecha 27 de Abril de 2021 que nombra concejal de la comuna de La Higuera a don Jorge Adriano Caro Gutiérrez

Presidente Alegría dice leída la sentencia y proclamación corresponde la toma de juramento al concejal Jorge Caro Gutiérrez

Mario Pizarro dice paso a tomar juramento, don Jorge Adriano Caro Gutiérrez, jura o promete usted desempeñar el cargo de concejal de la municipalidad de La Higuera y en el ejercicio de este respetar la Constitución y las Leyes de la República de Chile

Jorge Caro dice si juro

Concejal Jorge Caro se suma a asistencia de sesión de Concejo

Presidente Alegría dice darle la bienvenida a don Jorge esperando que en este poco tiempo que vamos a interactuar como colegas concejales, podamos tener las mejores relaciones en pro de nuestra comuna, así que felicitaciones y bienvenido don Jorge al Concejo Municipal

Carlos Flores dice bienvenido don Jorge en nombre de la administración y de los funcionarios municipales muy bienvenido don Jorge y me sumo a las palabras de don Efraín, espero que podamos hacer un buen trabajo en pos de la comuna

Concejala Hernández dice bienvenido don Jorge, vamos a trabajar juntos así que hay que darle la bienvenida

Concejala Guzmán dice quiero dar la bienvenida a Jorge Caro, tuvimos ya la experiencia del primer periodo haber compartido, de mi parte mucha suerte, nos queda poco espacio para poder seguir compartiendo por un bien común

Concejala Carmona dice bienvenido Jorge, aunque nos queda poquito tiempo en ejercicio

Concejal Caro dice agradecer la bienvenida, lamentable por Marcelo y su familia, vamos a tratar de cumplir el resto de tiempo que nos queda, hacer

una labor, ayudando cooperando hacia el Concejo y a la ciudadanía, así poder lograr y tomar algo que sea en bien comunal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 158

En observación:

Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta

Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Concejal Caro se abstiene por no haber estado presente en esa sesión

Presidente Alegría no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 158

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Oficio N° 1006 de Directora de SERVEL Región de Coquimbo en donde se solicita propuesta de Disposición Espacios Públicos para Propaganda Electoral para Elecciones Presidenciales, Parlamentarias y de Consejeros Regionales a realizarse en Noviembre de 2021

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Acuerdos

Presidente Alegría pide acuerdo para punto 4.1 Disposición Espacios Públicos para Propaganda Electoral Elecciones Presidenciales 2021

Presidente Alegría dice don Carlos algún punto para fundamentar más este acuerdo

Carlos Flores dice efectivamente la propuesta de la administración activa es habilitar las plazas públicas de La Higuera, las dos que tenemos en la localidad de La Higuera, para efectos de propaganda electorales

elecciones presidenciales y parlamentarias que se van a efectuar en el mes de Noviembre

Presidente Alegría dice la propuesta entonces son las dos plazas, la plaza principal y la plaza que está en Avenida La Paz

Carlos Flores dice sí exactamente Presidente

Presidente Alegría dice ¿alguna consulta?

Concejala Carmona dice pensando en tema de las elecciones, estaría de acuerdo que la propaganda sea solamente en la plaza, no así en el alumbrado público o en otras partes, sería la plaza central donde los candidatos puedan poner su propaganda

Concejala Guzmán dice efectivamente yo creo que las dos plazas y la propuesta de la administración es válido de ocupar estas dos plazas y yo apruebo la propuesta

Concejala Hernández dice creo que son los lugares más adecuados para poder instalar la propaganda

Concejal Caro dice anteriormente en el periodo anterior se había tomado la misma opinión, se había estado de acuerdo en que plazas públicas era lo esencial

Votación

Concejal Carmona dice apruebo

Concejala Guzmán dice apruebo

Concejala Hernández dice apruebo

Concejal Caro dice apruebo

Presidente Alegría dice apruebo

Con los votos a favor de los concejales Carmona, Guzmán, Caro y Hernández, más el voto a favor de Presidente Alegría, se aprueba 4.1 Disposición Espacios Públicos Plazas Principal y de Avenida La Paz para Propaganda Electoral Elecciones Presidenciales 2021. **Acuerdo N° 801.**

Se da término a punto 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 de la tabla Cumplimiento artículo 27°, letras “a” y “c” Ley N° 18.695 por Dirección de Administración y Finanzas

Mario Pizarro dice como le comentaba previamente la directora de DAF me hizo llegar una carpeta para cada uno de los concejales y quedó de

enviar a mi correo en forma digital el documento, así que voy a revisar mi correo para proceder a enviárselo a cada uno de ustedes, es solo entrega y así se da **cumplimiento al artículo 27°, letras “a” y “c” de Ley N° 18.695**

Se da término a punto 5 de la tabla

En tratamiento punto N° 6 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores Alcalde Subrogante dice tenemos contratación de personal en departamento de Educación, si bien es cierto la planilla que van a recibir ustedes dice arriba 2020, asumo que es el 2021, debe haber un lapsus en el escrito del jefe de Educación, pero sin perjuicio de ello son contratos que se han hecho efectivos en el mes de Marzo, por tanto corresponde que el Concejo esté informado de ellos, son seis personas, 5 docentes y 1 auxiliar de educación para distintas escuelas de nuestra comuna; respecto a la situación del Covid y procesos de vacunación como se están desarrollando, me acompaña don Emilio Trujillo Director del Cesfam para que pueda compartir información a los señores concejales

Emilio Trujillo dice hoy nuevamente para mantenerlos actualizados en cuanto a la información de la red de salud, principalmente lo que es alerta sanitaria Covid 19 y proceso de vacunación simultáneo que estamos llevando, a la fecha de hoy se han tomado 347 exámenes PCR, de los cuales han arrojado 36 personas positivas, actualmente tenemos 14 casos activos en la comuna, en Caleta Hornos 3, en Quebrada Honda 2, en La Higuera 9, afortunadamente no tenemos hospitalizados, pero debemos lamentar fallecimiento de un nuevo vecino de nuestra comuna esta semana, llegando a la suma de 4 vecinos fallecidos por covid 19, informar que tenemos una funcionaria TENS de posta de Caleta Los Hornos que está con Covid, se le extendió su cuarentena por 5 días más ya que aún presentaba síntomas, por tanto el seguimiento y evaluación de paramédico y médico indicó que puede continuar, ella está en buen estado de salud se cree que puede estar cursando una neumonía para eso se le entregó antibiótico y está con control diario

Presidente Alegría dice me llama la atención el caso de funcionaria, ¿ella no estaba vacunada?

Emilio Trujillo dice no, porque ella está lactando, ella tiene un menor de un año, ella para la vacunación requiere de un pase médico y no puede ser

médico general , en este caso de ginecólogo o pediatra, de hecho ella estaba justo en esos trámites , es por ese motivo que ella no se vacunó

Presidente Alegría dice es preocupante por ella por la función que ella cumple, ella estaba en periodo de lactancia y eso impedía que se vacunara y pudiera tener la inmunidad, pero ella seguía cumpliendo funciones de trabajo como ella se contagió y eso preocupa

Emilio Trujillo dice cuando ocurren estos casos hacemos estudio de contactos laborales, ella reconoció que fue fuera del trabajo, lo asocia a una persona que estuvo trabajando en su domicilio, porque además su mamá también se contagió son de Caleta Los hornos, se hicieron las cuarentenas correspondientes a los funcionarios que se contactaron con ella, se les tomaron los PCR y todos resultaron negativos y ninguno presentó sintomatología; ahora paso a informar del proceso de vacunación, lamentablemente la influenza se ha visto un poco mermada en relación con año anterior, porque debemos esperar 14 días post segunda dosis de Covid, es por eso que a la fecha vacunados en Covid 19 llevamos vacunado 3510 usuarios con primera dosis, con segunda dosis el número no está claro todavía porque lo están traspasando al sistema, pero está aproximado a un tercio de ese número, hemos visto una merma porque la gente no se está acercando o gentes se nos mueve que se vacunó con primera dosis y ahora no está acá, en cuanto a vacunación influenza llevamos 1005 usuarios vacunados, además le gente está prefiriendo si vacunarse por covid, por tanto esperamos este mes donde tengamos mayor cobertura de segundas dosis de vacunas por covid 19 y podamos vacunar a toda la población por influenza, comentarles que el equipo de salud muy pocos funcionarios están en sistema teletrabajo ya que estamos en fase dos, nos ha permitido realizar otras actividades de control principalmente y las rondas se han mantenido por localidad, en cuanto a eso estamos bien, estamos con sistema de turno pero solamente con profesionales que no son clínicos, el resto presencial y lo que les comentaba que seguimos contando con el apoyo de la administración para poder vacunar, contamos con dos móviles, uno es de parte de Cefam y otro de la administración eso es cuanto puedo informar concejales

Presidente Alegría dice estaba viendo una declaración del colegio médico, concretamente el secretario del colegio médico a nivel nacional, donde pone en duda del poder pasar de una fase a otra fase, establece que estamos en peores condiciones que cuando se suspendieron las

elecciones en Abril, dice que para poder pasar de una fase a otra necesitamos tener 10 personas por cada 10000, menos de esa cantidad podría pasarse y eso lo establecen organismos internacionales, dice que en Chile hay una cantidad sobre 29, la única comuna que cumple es Vitacura, en la autoridad de gobierno hay un apuro de poder pasar a una fase sin tener cumplimiento de la exigencia de contagio, eso por un lado obliga a personal de salud a que tengan mucho más esfuerzo en poder mantener la educación de la gente para no descuidarse y evitar los contagios, actualmente tenemos 14, en un momento tuvimos muchos más, pero ha ido bajando, pero la idea es ir bajando mucho más, creo que aquí hay una exigencia de seguir cuidándose, inculcando educación una cultura de autocuidado de manera de evitar el contagio y la propagación del virus

Emilio Trujillo dice de estos casos que llegamos a tener 23 en la comuna la semana pasada, afortunadamente han sido grupos familiares, por otro lado hacemos análisis que la gente sigue juntándose, al testearlo nos van a aparecer muchos casos y como le digo esta semana aumentaron mucho y se nos disparó, afortunadamente por un tema de trazabilidad fueron solamente dos grupos familiares, pero dispararon la tasa, no tengo nada más que informar, agradecer el espacio y estamos en contacto

Carlos Flores dice gracias Emilio por la información y tenernos al día en estos temas; me quedan dos cosas, la primera tiene que ver con la conmemoración de un aniversario más, el nonagésimo cuarto de Carabineros, debido a instrucción superior fue muy austera no solo en destacamento de La Higuera, sino que en todos los destacamentos de Chile, como la municipalidad siempre ha estado presente en este, ayer en una sesión de Consejo Comunal de Seguridad Pública le entregamos un galvano a nombre de la municipalidad hacia Retén de La Higuera; finalmente concejales la próxima semana ya se compraron los materiales y se va a habilitar la estación médico rural que estamos instalando y habilitando en Rancho de Tierra en Quebrada de Pelicana, de tal manera de cumplir el objetivo de que el 14 de Mayo va a efectuarse la ronda medica en esa localidad y podamos hacerlo de forma digna, es todo cuanto puedo informar

Se da término a punto 6 de la tabla

En tratamiento punto N° 7 Participación DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

Presentes en sesión funcionarios de DAF Polette Chávez y don Sergio Díaz

Polette Chávez dice buenos días, acá estamos dispuesto para las consultas que nos necesiten hacer

Presidente Alegría dice esto de alguna forma estaba relacionado con el informe presupuestario , el trimestral, entiendo como es el primer informe no hay mayores complicaciones, porque todo tiende como a cuadrar, no hay mayor déficit en eso, el Director de Control don Juan Antonio Rojas nos hizo llegar por correo el informe, nos hubiera gustado más hacer un análisis de ese informe, respecto a la situación y ver cómo están las finanzas en el cumplimiento del presupuesto, no sé si algunos concejales tiene alguna pregunta más específica, vuelvo a reiterar como es el primer informe no hay mayores complicaciones con respecto al cumplimiento, ahora si estamos viviendo un tiempo especial por el Covid, sería interesante ver cómo estamos en eso, en los traspasos a salud y educación, los compromisos que hemos hecho con esos dos departamentos, empezaría por ahí viendo eso y después cederíamos la palabra a los señores concejales si quieren hacer alguna consulta más específica

Polette Chávez dice en cuanto a los traspasos a área salud, estamos bien, dando cumplimiento a lo que ese estipuló en los acuerdos de Concejo, en educación en el mes de Febrero tuvimos un aporte mayor a lo que se había presupuestado debido a que tenían unas asignaciones retroactivas que cancelar, entonces nos solicitaron más aporte de lo normal, pero en cuanto a salud estamos bien

Sergio Díaz dice eso nos va a complicar los últimos tres meses del año, eso es que estamos pidiendo mayor información de cómo va a ser el cumplimiento de esa parte, al aumentándolo en 50% de los que nos piden mensualmente, en Marzo nos aumentó en 10 con respecto a lo habitual, el año pasado también tuvimos una complicación, pero ellos a través de fondos de mejoramiento de la gestión pagaron uno de los meses, pero en este momento como no tenemos una realidad de cuanto se puede cumplir o cuanto se puede cumplir, vamos a ver recién en junio o julio en adelante vamos a ver el comportamiento y ver si podemos cubrir y cumplir todas esas situaciones que estamos en este rato en proyección detectando

Presidente Alegría dice como lo planteaba don Sergio, que en este primer trimestre no hay mayores complicaciones, estamos recién empezando el año presupuestario, están las cuentas más o menos funcionando, pero se ve que de alguna manera va a haber algunas complicaciones al final de año, el Concejo en su momento va a tener que ver y hacer las modificaciones correspondientes

Concejala Guzmán dice tomando la misma línea de la consulta que usted le hizo a Polette Presidente, del traspaso a área de salud, que efectivamente sabemos que los últimos meses son los más complicados para poder hacer los ajustes presupuestarios, lamentablemente cuando estos recursos llegan retrasados, a veces nos contentamos pensando que tenemos mayor fondo y al final hay que cuadrar, preguntar por el área de educación porque sabemos estamos en un año súper complejo en tema de educación, va a ser difícil, nosotros ya no vamos a estar en este Concejo, sabemos lo complejo a nivel nacional de los fondos me gustaría saber qué porcentaje se ha entregado al área de educación

Sergio Díaz dice en este momento se les ha entregado un 32,23% del presupuesto a educación, ellos tienen presupuestado para el año 400 millones y se les ha entregado 128 millones, como decía Polette comentaba que en Febrero porque tuvieron que pagar unos retroactivos, les aumentó mucho los gastos, tuvimos que aportarle más para el pago de las imposiciones, pero tenían relación con la disponibilidad que ellos tienen, tuvieron que ocuparlos para pagar esos retroactivos, le salimos cubriendo casi el 100% de las imposiciones no como en otros meses que le cubríamos con el aporte mensual un 80 o 75% , ellos al mes de Marzo tiene 32, 22%, en el caso de salud es un 30,18%, en los dos casos estaríamos complicados, en el caso de salud hay opciones de que algunos de los gastos se podrían hacer por los programas, recién hoy los transferimos , porque nos llegó ayer los recursos, entonces ellos los primeros meses aumentan los recursos que piden porque mantienen los profesionales dos o tres meses y después esos meses no se pagan por los recursos que aportamos nosotros sino que se pagan por la ejecución de los diversos programas que llegan del Ministerio de Salud

Presidente Alegría dice me voy a colgar también de la consulta que hizo la concejala Rosita, en el sentido hemos estado hablando de los dos departamentos traspasados, pero en el caso municipal me imagino que ahí también hay una exigencia fuerte de parte de personal municipal por atención del covid, de traslados, me imagino, ¿cómo estamos en eso don

Sergio con respecto a los compromisos que como municipio hemos tenido que asumir?

Sergio Díaz dice ahí se ha estado cumpliendo, se ha estado ocupando hasta el último los 30 días y a veces hasta 40 días en los pagos dependiendo de los ingresos, pero se ha estado cumpliendo con los compromisos que se tienen y cumpliendo al personal con sus exigencias que han tenido, ha costado en algunos momentos y cuesta que los funcionarios entiendan que el tema del alcohol gel deben ocuparlo como corresponde, se ha estado cumpliendo y entregando la implementación respectiva por la pandemia, estamos en ese proceso, cumpliendo con las obligaciones legales, pago de imposiciones, pago de impuestos, fondo común que son las que más nos complican y nos pueden hacer alguna sanción o cosas más complejas, se está cumpliendo, a lo mejor hay una pequeña demora en algunos casos, pensando que en Mayo llegan más recursos, ahí se ha ido ordenando y creo en la primera quincena de Mayo deberíamos ordenar nuestras deudas con proveedores

Presidente Alegría dice a propósito de pagos y deudas, ¿cómo han estado los ingresos?, estamos terminando proceso de permisos de circulación, imagino que los primeros días de Abril ¿cómo ha estado proceso de captación de permisos de circulación, como ha estado el pago de eso, ha habido un retroceso una disminución de recursos por el tema del covid?

Sergio Díaz dice no don Efraín, diría que es al revés, a ver, el año pasado, tengo la información al día de ayer, en Abril han ingresado 199, lo acumulado de Enero a Abril es 1076 millones, para el año hay presupuestado 1300 millones, hay 223 millones para cumplir la meta, el año pasado si ingresamos 1618 millones, no olvidemos que el presupuesto se ingresa en Septiembre la primera semana de Octubre se entrega, el año pasado a Septiembre teníamos 1377 millones, tenemos diferencia a lo presupuestado de 200, pero en comparación con lo ingresado son unos 500 millones, se diría que se podría cumplir porque en las segundas cuotas que es en agosto el año pasado hubieron 260 millones y en los camiones fueron casi 200 millones, podríamos estar cumpliendo porque tenemos dos o tres empresas que siguen con nosotros atendiendo a los vehículos nuevos, eso con respecto a los permisos de circulación, pero lo otro que está mejorando bastante y es porque hay muchas infracciones que están en el aire y que no se han podido cobrar porque está la gente recién pidiendo exhortos, porque en otros municipios no estaban atendiendo o no funcionaban, al día de ayer en multas vamos en 118 millones, el año

pasado a la misma fecha íbamos con 47, yo comparo con el año 2019 a la fecha íbamos en 100 millones, también se ha recuperado algo de lo que entra a través de Juzgado de Policía Local por multas, infracciones , el año pasado había meses que ingresaban 4 o 5 millones, este año el promedio ha sido sobre los 28 millones

Presidente Alegría dice recordamos que por información del propio Alcalde sabíamos que el año pasado no fue un año tan bueno, comparto contigo de tener como referencia el año 2019

Sergio Díaz dice en este rato tengo en el caso de permisos de circulación, tengo un cuadro que comparo 2018, 2019 y 2020, porque permisos de circulación ampliaba plazo de marzo a junio, entonces me jugaba un poco distinto, por eso lo estoy validando, en el caso de las multas igual trabajo más con 2019, hay algunas infracciones que quedaron del 2020 que se han recuperado este año , creo que son muchas que quedaron sin cobrarse, ya algunos se acostumbraron a llamar al departamento piden el valor de la infracción y nos depositan y las envían al correo, también estamos de esa manera en recuperación de recursos que es lo que nos interesa

Presidente Alegría dice en la captación de permisos de circulación se mantiene el equipo en contacto con las automotoras y con empresas, ¿hay un equipo trabajando en eso?

Sergio Díaz dice sí, constantemente se mantiene esa figura, van funcionarios, mantenemos Callegari que el compromiso son dos días, a veces hay que estar cuatro días porque hay que estar yendo a digitar permisos, a veces nos llegan de 35, 60 permisos, son recursos nuevos, no están sumados a lo que les comenté recién de los 1076 millones

Presidente Alegría dice ¿concejales alguna consulta a lo informado?

Concejala Hernández dice no don Efraín, escuché atentamente a Sergio, creo que por el momento que estamos viviendo encuentro que estamos bien, estamos recién empezando y hay entrada de recursos

Presidente Alegría dice nos parece bastante importante sobre lo que se nos ha informado, creo que no hay que descuidarse en tema de administración de recursos, porque van a venir situaciones bastante complicadas, complejas, de mucha exigencia de recursos, en tema salud, educación, nos deja tranquilos agradecer la presencia de Polette y de don Sergio, lo vamos a liberar porque sabemos que están en pleno proceso de captación de recursos en permisos de circulación

Concejala Guzmán dice solamente mencionar independiente estemos en los primeros meses del año con el ajuste presupuestario y los recursos que han llegado, la preocupación que tiene los jefes DAEM a nivel regional de las 15 comunas, de hecho el día miércoles como yo represento al Concejo Municipal en la comisión de educación de la asociación de municipios rurales, vamos a tener reunión por la preocupación, como usted decía recién no descuidarse para no tener problemas los últimos meses del año , dejar esa observación

Concejal Caro dice hacer una consulta, Sergio me preocupa el área de salud, en tema de aporte, dice que es un 30,18% de aporte, pero ¿cuándo empiezan los programas para los siguientes aportes hacia salud?

Sergio Díaz dice como lo comentaba hoy se hizo una transferencia de recursos que llegaron para la ejecución de los programas de 98 millones, entendemos que deberían empezar a ejecutarse a partir del este mes de Abril, para la contratación de personal, que normalmente es el mismo personal que ya está laborando y que es continuidad para ese tipo de cosas

Se da término a punto N° 7 de la tabla

En tratamiento punto N° 8 Varios

Concejal Caro dice necesito hacer una consulta, estuve trabajando en terreno estos tiempos y resulta que mucha gente, mucho campesino, mucha parte rural de la comuna no reciben agua potable , agua de consumo humano, me preocupa mucho, hablando con muchos de ellos hicimos una lista que se las voy a presentar en la próxima sesión, porque creo que no hay preocupación del departamento de emergencia, realmente creo que todos los estamentos que puedan surgir y hacer y que puedan haber enfermedades por este tema de no aporte de agua, me preocupa mucho porque lo he visto en terreno, como digo en la próxima sesión les voy a hacer presente el informe que yo he hecho y he consultado con cada persona que no le llega agua de consumo humano aquí en la comuna

Presidente Alegría dice interesante lo que usted plantea don Jorge , ¿ no sé si don Carlos quiere dar alguna respuesta?

Carros Flores dice me gustaría tener información que tiene don Jorge para chequear y si hay que corregir ruta hídrica, hay que hacerlo, voy a esperar la información de don Jorge

Concejala Hernández dice solamente consultarle a don Carlos ¿cómo le ha ido con la sanitización del cementerio? que habíamos visto en otros concejos

Carlos Flores dice tengo dos puntos varios de seguimiento de lo que ha planteado usted concejal, lo del cementerio está solicitado al regimiento para que nos apoyen con sus máquinas para hacerlo en los tres cementerios, también se instruyó porque esa es una necesidad al área de rentas y patentes municipales dependiente de la DAF para que elaboren un reglamento de cementerios para que el Concejo puedan conocerlo y pueda aprobar un reglamento para poder aplicar en los tres cementerios de la comuna para ordenar los campos santos que están bajo la administración municipal, lo tercero dice relación con la instalación de las rejas en los baños , se van a instalar entre hoy día y mañana que era tema pendiente manifestado por concejala Hernández

Presidente Alegría dice me alegra escuchar a don Carlos, respecto a tema que hemos planteado varios concejales respecto al reglamento del cementerio, es bueno para ordenar uso de cementerio, tener servicio acorde con la dignidad de las personas y familiares que están haciendo uso de ese espacio; me alegro por eso y agradecerle a don Carlos por la solución que dio por los contenedores de basura en Caleta Hornos, pero aun así quedó bastante basura, no sé si será posible que el propio personal pueda retirar esa basura que quedó alrededor, se había convertido en un foco infeccioso, sería interesante hacer una limpieza en el sector

Carlos Flores dice lo vamos a hacer, además vamos a incluir otros sectores con micro basurales en Caleta Hornos, pero el sentido nuestro es retirarlos pronto, en la medida que se mantengan se puede transformar en basural, es un tema que se está trabajando y que en la semana podamos concretar

Concejala Guzmán dice sé que estamos casi contra el reloj, el tema es que no me quiero ir con la sensación de no retomar algunos puntos varios que llevo ocho años y que están al debe, mi preocupación va a seguir siendo posiblemente para los nuevos concejales que van a participar en la próxima administración, me preocupa mucho que nunca se pudo concretar como dije llevo 8 años solicitando la casa del paramédico en la localidad de Punta Colorada, sabemos que hay un recurso que se ingresó

a las arcas municipales, al fondo común de la administración, dentro de la información que siempre nos entregó el Alcalde, que igual se usó ese recurso para comprar alguna implementación, pero eso no quiere decir que quedó un saldo aproximadamente de 10 millones, que iban a buscar instancia de poder comprar aunque sea una casa prefabricada y luego poder ir implementando a medida de la necesidad del paramédico en el lugar, nunca se concretó, nunca se compró, hubo compromiso, poca transparencia y no cumplimiento a una necesidad tan grande que tenemos, el problema que hay que estar siguiendo pagando arriendo para las casas de los paramédicos, al final uno solicita para todos ellos; segundo tomando la necesidad de tener conocimiento a la información del furgón de educación, que el 8 de Agosto de 2019 tuvo un accidente el chofer de ese furgón de educación, donde quería saber si tiene algún seguro para poder arreglarlo, o ya no existe ese furgón, me imagino debe tener algún seguro para poder arreglarlo, pero entiendo que no está en funcionamiento, por eso es mi consulta a don Carlos para hacerle seguimiento a este furgón ¿ en qué proceso está ?, o simplemente entregarle a este Concejo esa información o hay que darlo de baja y es inservible ; tercer punto carta que hizo llegar Presidente de junta de vecinos N° 2 don Paulino Castillo, relacionado a un aporte que públicamente le ofrecieron a los vecinos de la localidad de Chungungo, para la posibilidad de la seguridad pública, de poder poner cámaras en el pueblo, de un monto de dos millones de pesos, ese aporte, de la propuesta que entregó el Alcalde para la localidad de Chungungo, hacerle seguimiento que ojalá se pueda cumplir antes que yo me vaya, se lo solicito, porque es un compromiso que ya está escrito en acta de la junta de vecinos N° 2 y también solicitado por el Presidente, porque también hemos estado en comunicación y es la necesidad porque no podemos dejar que las cosas sigan pasando, en los pueblos y a lo mejor minimizar el tema de los robos; por otro lado hacer las consultas de entrega de agua de los camiones aljibes, la pregunta es si el municipio cumple con la certificación de dónde nosotros sacamos el agua, independiente de que los pozos sean municipales, si realmente se cuenta con ese informe, a lo mejor poder un poco apoyar a la solicitud que está pidiendo don Jorge Caro y sumarme en tema certificación de agua, porque es un tema sensible tanto para la administración como para los vecinos de cada localidad; por otro lado preguntar por solicitud en puntos varios de la colega Beatriz por los Loros Tricahue, preguntar si se ha tomado

medidas por el SAG de que se va a hacer con estos Loros, si hay algún estudio, si los van a llegar a su área ambiental en Punta Colorada, me imagino, porque esto se solicitó hace tiempo y la institución tiene el requerimiento de nosotros y de la comunidad; por último tema contenedores para Totoralillo Norte, uno que tengan por lo menos extra, cuando yo fui al lugar en Enero de este año tomé una foto donde tenían un solo contenedor, la gente por tema de conciencia siguen llenando y los burros botan para todos lados la basura y llegan las moscas y animales infecciosos, solamente con un contenedor sería fantástico, creo que todas las localidades necesitan, pero sabemos que hay una normativa que la administración empezó a tomar de que la gente saque la basura el mismo día que pasa el camión, creo que eso ha tenido un buen resultado, pero sabemos que Totoralillo no es así porque hay muchas casas visitantes y dejan la basura expuesta; es eso no sé si don Carlos me quiere responder algo de ello o le dejo estos puntos varios para la próxima sesión

Carlos Flores dice prefiero tener la información completa y concreta, para no abundar en errores, en cuanto tenga la información o la vaya teniendo le voy contestando a la concejala

Presidente Alegría dice estamos terminando la sesión, recordar que en la tarde tenemos sesión de Cuenta Pública, me acaban de hacer llegar en un sobre la Cuenta Pública, sería interesante para nosotros es medio complicada de poder ver esto en pantalla, estaba la costumbre de hacer esto por escrito y hacérselo llegar a los concejales, porque es más fácil

Carlos Flores dice sí Presidente está considerado, además que tenemos muchos problemas de conectividad, la tecnología a veces se nos viene en contra y la idea es que puedan visualizar bien esa información , pedí que imprimieran a lo menos el ejemplar que debe quedar en la Secretaria Municipal y uno para los concejales

Concejal Alegría dice nos vemos en un momento más reiterar el agradecimiento a todos ustedes señores concejales, a don Carlos y a don Mario

Siendo las 12:50 horas, se da término a punto 8 de tabla y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Alegría.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL